
BASTIA le 13 Mai 2020

Compte rendu audio DDFIP 2B Syndicats.

Les discours élogieux de nos ministres sont loin de
refléter la réalité, le vécu et le ressenti des agents.

Une nouvelle réunion s’est tenue ce matin entre la Direction (Mme Bovery, M Trucchi
et M Routard) et les organisations syndicales. Auparavant les membres du CHSCT ont
visité les sites de Bastia et hier ceux de Corté et Calvi. Avec le déconfinement, comme
la  CGT  le  redoutait,  de  nombreux  usagers  se  précipitent  pour  obtenir  des
renseignements  sur  leur  déclaration  de  revenu  à  déposer.  La  Direction  qui  s’était
engagée à communiquer sur la fermeture de l’accueil physique ne l’a pas  fait. La CGT a
donc contacté les médias le 11 Mai pour que des messages d’information soient diffusés
et éviter ainsi les tensions qui risquaient de se multiplier devant les sites. D’ailleurs hier
lors  de  la  visite  du  CHS  à  Calvi,  chacun  a  pu  se  rendre  compte  des  difficultés
rencontrées sur ce site dans la mesure ou nos services sont installés dans une
 co propriété avec des logements privés. 
Des difficultés aussi suite au retour de nombreux agents dans les services depuis le 11
Mai  et  les  nécessaires  réorganisations  de  travail  pour  faire  respecter  notamment  la
distanciation  physique.  Contrairement  à  ce  que  laisse  penser  certains  propos  ou
courrier , ( lettre aux  agents de Mme Bovery du 12 Mai) les agents confinés ne sont pas
en vacances loin de là et méritent aussi «un coup de chapeau» comme tous les citoyens
victimes des choix et décisions très critiquables du gouvernement durant cette crise. Et
en plus nombre d’entre eux qui vont se trouver pénalisés de 10j de congés auraient
souhaité  venir  travailler  mais  en  ont  été  empêchés  pour  diverses  raisons.  Leurs
conditions de vie confinée était à bien des égards plus pénibles que s’ils travaillaient.
Lors de la  déclaration liminaire  faite  par notre  secrétaire  Dominique Vivarelli,
notre camarade a fustigé à juste titre le double discours et l’hypocrisie de la DG et
de notre hiérarchie qui pensent que les fonctionnaires sont des fainéants et qu’il
faut les punir.
Nous savons simplement que les ASA pour garde d’enfants ou en fragilité  sont
prolongées  jusqu’au  1er juin.  Par  contre  les  retenues  de  congés  limitées  à  10j
maximum s’arrêteraient au 11 Mai voir au 23 Mai mais pas au-delà. A confirmer.
Ce qui voudrait dire que pour certains collègues, ils n’auraient presque plus de
congés début juillet!!!  de plus les possibilités de garde pour les enfants seront très
réduites cet été pour les centres aérés ou les colonies de vacance. Et une nouvelle
fois  ce  sont  les  femmes  qui  sont  les  plus  touchées  par  ces  mesures.  C’est
scandaleux!!!
Mme Bovery convient que le sujet « est épineux » !! c’est peu de le dire.



Avec cette ordonnance, c’est donc la majorité des agents de la DDFIP de Haute-Corse
qui  seront  pénalisés  alors  qu’ils  n’ont  fait  que  se  conformer  aux  directives  de
confinement. Contrairement à ce qui se pratique dans certaines administrations, la DG
applique cette ordonnance punitive à ses agents. M Trucchi enverra par mail aux OS des
exemples types de retenue. 
Concernant  l’accueil  du  public,  des  grands  panneaux  d’interdiction  seront  apposés
devant les sites et une conférence de presse sera organisée par la DRFIP de Corse. Si un
rendez vous était néanmoins nécessaire il ne pourrait pas débuter avant 9H30 et serait
fixé à la demande des agents. 
Concernant  le  TT, certains agents  le  sont  5J,  d’autres  4J et  pour  certains cadres ou
inspecteurs  on  impose  2J  de  présence  au  bureau  alors  que  ce  n’est  pas  toujours
nécessaire  puisque  la  priorité  est  d’éviter  que  trop  de  collègues  se  côtoient  dans  la
journée. 
Le SPFE est fermé aux usagers jusqu’au 15 juin ; sauf rendez-vous exceptionnel.
Des auxiliaires seront recrutés en juin pour la saisie de déclaration.
 Mme  Olivier  inspecteur  CHS sécurité  nous  alerte  sur  la  distanciation  suffisante  à
observer  dans  les  bureaux  notamment  en  prenant  en  compte  la  place  prise  par  le
mobilier qui réduit d’autant les distances minimales de sécurité à respecter.
Concernant les masques, chaque agent aura avant fin Mai 4 masques tissus au total; 
Les 900 masques papier déjà disponibles à la DDFIP seront également distribués pour
les agents présents dans les bureaux. Même avec la distanciation physique respectée, les
agents peuvent bien entendu porter le masque au Bureau et pas seulement dans la rue ou
dans les transports publics.
Des devis de plexi glass ou de rideaux spéciaux sont en cours, pour les séparations de
bureaux surtout lorsque tous les agents reviendront en présentiel.
De nouveaux portables sont disponibles. Ils seront restitués aux géomètres en priorité.
D’autres seront octroyés à des agents notamment à ceux qui sont en ASA fragilité.
Tous les  agents  en  ASA fragilité  qui  désirent  reprendre  le  travail  doivent  voir  leur
médecin  traitant  qui  autorise  la  reprise.  Puis  le  médecin  de  prévention  étudie  les
conditions de reprise notamment avec l’agent. Ceux qui ne souhaitent pas reprendre vu
les risques  peuvent  rester en ASA jusqu’à la fin du confinement dont on ne connaît pas
encore la date !!!

Après  plus  de  2H  d’échanges  et  de  débat,  la  réunion  s’achève  sur  de  nombreuses
interrogations et beaucoup d’incompréhension.

Une prochaine réunion sous forme de CTL notamment sur les questions de l’ordonnance
sur les congés sera organisée prochainement. 

Soyez prudents et prenez soin de vous.
Les militants présents à cette réunion audio
D Vivarelli  P Canarelli JM Subrero et JP Battestini
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